
1 / 4 

精神障害者地域生活支援 
とうきょう会議 
運営委員会 議事録 
 
期日：2019 年 1 月 15 日（火） 
時間：20:00～21:20 
場所：すぎなみ 151 
司会：鈴木      記録：三村 
参加者：理事 4 名中 1 名、監事 2 名中 1 名、運営委員 7 名中 1 名、 
    センター部会  名、事務局 4 名中 2 名、会員 1 名  計 6 名 
理事（出席者は氏名の前に○） 
○ 鈴木 卓郎  金川 洋輔  岡野 佳子  齋藤 隆彦 

監事 

 近藤 淳 ○ 今村 まゆら     

運営委員 

○ 東 貴宏  田中 直樹  今村 あゆみ  樋口 勝 

 瀬川 聖美  渡辺 真也  蓮沼 和音   

        

支援センター部会からの参加  
        
事務局 
○ 丹菊 敏貴 ○ 三村 豊     
 進藤 征寛       
会員の参加 
○ 阿部 幸枝       

1. 次回の「とうきょうキャラバン」  
 担当：事務局 

 2018 年 11 月 29 日に開催された運営委員会で、東京都「見える化改革」の動きについて情報共

有を行いました。 

 2018 年 10 月 17 日都政改革本部会議（第 19 回）会議資料 2-10（福祉保健局「障害者施策」）の

内容は、障害者施策の内容となっているが、そのほとんどが精神障害者分野の地域移行についての

資料となっていることを資料で確認しました。 

 そのことに着眼し、今年度中に、とうきょうキャラバンで、この「見える化改革」で扱われてい

る内容をテーマにして行った方がよいとの意見があり、今回の運営委員会で具体的な企画内容を検

討することとなりました。 

 

【内容】 

・資料を参加者で読み合わせる形でも良いのではないか。膨大な資料ではあるが、精神保健福祉法

（地域移行・地域定着や救急など）に関するものが中心のため内容も絞られている。 

・「見える化改革」の概要から説明、東京都の動きが今までと違うこと、何故重要視しているか、

をきちんと伝える必要がある 
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・11月の運営委員会で使用した資料を参考に、簡単なレジュメを用意する 

・案内は丹菊が案を作成し、鈴木卓郎が確認の上、会員メーリング・リストに配信する。 

【結論】 

日程：2月 28日（木）19時～ 

場所：すぎなみ151 

内容：東京都「見える化改革」2018年 10月 17日都政改革本部会議（第19回）会議資料 

   資料 2-10（福祉保健局「障害者施策」）を読み解く 

 

2.  2019 年度の活動計画等  
 担当：事務局 

 前回の運営委員会で、2019 年度に向けた活動計画について議案が上がっていましたが、参加者

が少なかったため、今回の運営委員会で検討をおこないます。 

 2019 年度は役員改選の年度にも当ります。 

 都精民協では、2019 年度に向けて役員改選と役割分担を行います。それとの兼ね合いもあり、

とうきょう会議の都精民協担当についても確認が必要です。 

 その他、活動全体の方向性についても、検討をお願いします。 

 

【内容】 

＜研究事業について＞ 

・次年度で3年目。実際にインタビューをして報告書作ることも検討している 

・インタビューのテープ起こしは、経費があれば作業所に依頼することは可能 

・ざっくりの予算で構わないので研究事業の予算を出してもらえば動きやすくなる 

・研究事業でやろうとしていることは、作業所の復権。 

国会図書館でのコピー代がかかるので金銭面での相談をしたい。→是非有効的に使って欲しい 

・31年度は、新しいことよりも昔のことをきちんと追ったほうが良い気がする 

・32 年度は、障害者福祉計画の三カ年の最終年でもあり、各地で地域包括ケアシステムの話がど

のくらいされているのか、地域生活支援拠点がどう働いているのかリサーチしていきたい 

 

＜運営委員について＞ 

・ここ最近参加者が少ない、委員を増やすなど検討が必要。運営委員が活発に動かないとなかなか

エンジンがかかりにくい 

・どういう組織立てにするかもある。部会から必ず誰か出てもらう形にするのか、それとも色んな

ことを学びたい人が集まる会でいくのか 

・部会からの参加でない運営委員を増やす必要がある 

・とうきょう会議の立ち上げ時、所属先関係なく団体を作ろうというテーマを持って集まっていた。 

・その当時、中堅どころの人たちがいなくなり歯ごたえがなくなった感じもある。若手が自由に動

くことができていた良さがあった 

・障害者自立支援法で事業が変わったあたりからとうきょう会議も変わったのかな。 

・とうきょう会議がないと東社協とつながりもなくなってしまう 

 

【結論】 

・役員（運営委員）について、次回改めて検討 
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3. 2019 年度 社員総会期日  
 担当：事務局 

 2019 年度定時社員総会の期日の設定をお願いします。 

【内容】 

・期日を6月 29日（土）、会場を井之頭病院として、会場が使用可能か確認の上確定する。 

 

4. 次年度都精民協対都要望に向けて  
 担当：事務局 

 都精民協では、次年度対都要望に向けて準備が始まります。都精民協経由で都に要望すべき点に

ついて検討ください。 

【内容】 

・都精民協/連絡会では東京都関連の関連会議体に人を出席させている。以前は、代表だった伊藤

さんが出席していたが、代表変更後、加盟団体で分担して関連会議体に参加するようになった。と

うきょう会議からの参加者も、一部の会議体に出席しているが、もっと適切な人が会議体に出席す

ることが望まれると思う。会議体によっては、出席要件として、事業所出身者や代表や副代表など

の役員に限定されることもある。そのようなことも考慮し、とうきょう会議から都精民協に参加者

を出した方が良いのではないか。様々な会議に出て、とうきょう会議自体のパイプを作ることは必

要ではないかと思われる。 

 

【結論】 

・スポーツ部会の東京都との一連のやり取りを中心に、要望項目を提案してみる。 

 

5. 都精民協設立 25 周年記念誌完成の報告  
 担当：事務局 

 都精民協設立25周年記念誌が完成しました。 

【結論】 

・運営委員の人数分は資料配布する予定 

 

6. 「各部会報告・連絡等」 
◆東部ブロック 

◆スポーツ企画部会 

 前回の運営員会で意見交換をした、東京都スポーツ交流祭精神障害者バレーボール大会の開催体

制について、その後のスポーツ企画部会と中部センターとのやりとりの結果、中部センターから打

合せの申し入れがあり、本日（2019 年 1 月 15 日（火））16 時から中部センターで打ち合わせが行

われました。 

 

【内容】 

・新宿区立新宿スポーツセンターで開催の見通しが立った 

⇒中部センターから問い合わせた結果、中部センター（東京都）が主催、とうきょう会議が 

協力団体という名目で借りることができることになった。 

・運営面での問題 

⇒大体育室と小体育室を借りるとコート4面借りることができるが観覧席300席と少なく座席の確

保が難しい。それ以外の部屋を多く押さえる、試合に合わせて来場してもらう、等の案も出ている。 
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⇒体育館以外の部屋も借りると東京体育館の利用代以上の費用がかかってしまう。予算は決まって

いるので例年以上に費用がかかるのであれば中部センターでも検討が必要。 

・元々、武蔵野の森を予約するつもりだったが、会場側から「とうきょう会議は優先予約の枠に入

れない」と。オリパラ関連が押えているもの圧倒的に強く、国際大会→全国大会と優先されるため

どうしても予約は難しかった。 

 

・中部センターはスポーツ交流祭の予算を持っていない。元々、「こころの健康フェスティバル」

の事業の一部として始まった背景があることから 

・本庁の障害者スポーツ担当と話し合いをしていかないといかない、予算化だって再来年度を目指

して今の時期から議論していかないといかないのだろう。 

・都知事は「オリパラ大事、推進していかないと」と述べているのだから、そのタイミングで要望

書を出してゆく必要性はあるのではないだろうか。 

・必ずしも中部センターでなくても東京都とつながっていることが大事。 

「東京都障害者スポーツ交流祭」という名目があれば良いのではないだろうか。 

・オリパラ関係なく続けていく事なので先を見据えて難しい判断をしていかないといけない。 

・他方、東京都との関連で大会を開催することに固執する必要性があるか否か。「とうきょう会議」

が会員団体がソフト・バレーボールを通じて交流する機会を作るという原点に立ち返って企画する

ことも検討しても良いのではないか。 

【結論】 

・12 月を希望日程で応募をする。（2 月頃、日程が確定し周知できる） 

 

◆研修部会 

◆支援センター部会 

◆東京都障害者施策推進協議会 

 1 月 17 日（木）に開催 

・第八期協議会を行っていて、４回目の総会となる 

・主な議案は、障害者福祉計画の進捗状況 

◆東京都自立支援協議会 

◆とうきょうキャラバン 

◆東京都精神保健福祉連絡会／東京都精神保健福祉民間団体協議会 担当 

(1) 次回の東京都精神保健福祉連絡会／東京都精神保健福祉民間団体協議会 

日時： 2019 年 2 月 27 日（水）18:30 から 20:30 

場所： 飯田橋セントラルプラザ 4 階 東京都民生児童委員連合会（都民連）会議室 

◆事務局 

◆その他 

・2月 8日岐阜でアメニティフォーラムが開催予定 

●次回運営委員会： 
「伝助」で日程を調整の上開催日を決めることとなりました。 
日時：     年    月    日（ ）19:30～ 
会場： すぎなみ１５１        
 

以上 


